



## PRESSEMITTEILUNG

17. Januar 2022 (PM 01/2022)

### Immer mehr Jugendliche machen eine Ausbildung beim Steuerberater

**Die Steuerberaterkammer Nürnberg meldet einen erfreulichen Anstieg bei den Ausbildungszahlen der Steuerfachangestellten: zum 31. Dezember 2021 wurden in Nordbayern mit seinen Regierungsbezirken Mittelfranken, Oberfranken, Unterfranken und der Oberpfalz insgesamt 486 neue Ausbildungsverhältnisse gemeldet. Dies sind 6% mehr als im Vorjahr. Insgesamt zählte die Kammer zum Jahresende 1.439 Ausbildungsverhältnisse.**

Steuerberater beklagen seit Jahren einen Mangel an Nachwuchs. „Steuerfachangestellte unterstützen die Steuerberater nicht nur bei der Erstellung von Jahresabschlüssen und Steuererklärungen.“ erklärt Isabelle Rilling, die bei der Kammer als Geschäftsführerin den Bereich Ausbildung und Prüfungswesen verantwortet. „Was nur Wenige wissen: der Steuerberater berät Unternehmen, Institutionen etc. auch in betriebswirtschaftlichen Dingen. Hier müssen zahlreiche Unternehmensdaten vor- und aufbereitet werden, was auch in das Aufgabenfeld der Auszubildenden fällt.“

Zuletzt ist der Berufsstand der Steuerberater in den Fokus der Öffentlichkeit geraten, da sie neben Rechtsanwälten und Notaren zu den sogenannten „prüfenden Dritten“ gehören, die für Tausende von Unternehmen, (Solo-)Selbständigen und Freiberufler die Corona-Hilfen beantragen.

Gerade in Steuerberaterkanzleien hat die Digitalisierung vermehrt Einzug gehalten. Gemäß dem Digitalisierungsindex für Steuerberaterkanzleien (*Quelle [Datev.de](https://www.datev.de)*) haben in den letzten Monaten vor allem kleine Kanzleien einen wahren Digitalisierungsschub hingelegt. Und so sind die Steuerberater vor allem dankbar für IT-affine Jugendliche, die keine Angst vor Eingabefeldern und rein digitaler Kommunikation haben.

Ein weiterer Grund für die steigende Beliebtheit dieser Ausbildung ist sicher die Vielzahl an Aufstiegschancen: so ist es auch ohne Studium möglich, nach entsprechender Praxiserfahrung die Steuerberaterprüfung zu absolvieren und sich mit einer eigenen Kanzlei selbständig zu machen. Immer beliebter wird auch das Verbundstudium, bei dem die Heranwachsenden parallel zur Ausbildung in der Kanzlei an einer Hochschule studieren und so am Ende zwei Abschlüsse in der Tasche haben.

Wer jetzt neugierig geworden ist, kann sich am 29. Januar auf der Ausbildungsmesse Parentum im Ofenwerk Nürnberg selbst ein Bild verschaffen: die Steuerberaterkammer ist dort wieder mit ihrem poppig bunten Messestand und allerlei Giveaways vertreten.

## PRESSEMITTEILUNG

17. Januar 2022 (PM 01/2022)

### **Immer mehr Jugendliche machen eine Ausbildung beim Steuerberater**

#### **Wer ist die Steuerberaterkammer Nürnberg?**

Die Steuerberaterkammer Nürnberg ist die berufliche Selbstverwaltung aller in ihrem Kammergebiet Raum Nordbayern niedergelassenen Steuerberater, Steuerberaterinnen und Steuerberatungsgesellschaften (5.523, Stand 01.01.2021). Das Gebiet umfasst die vier Regierungsbezirke in Nordbayern mit den dortigen Städten Bayreuth, Würzburg, Regensburg und Ansbach.

**[stbk-nuernberg.de](http://stbk-nuernberg.de)**

#### **Ansprechpartner für die Presse**

Gern stehen Ihnen kompetente Vertreter der Steuerberaterkammer Nürnberg für weitere Auskünfte oder Erläuterungen zu diesem Thema im Rahmen eines Interviews zur Verfügung.

#### **Genderhinweis**

Für eine bessere Lesbarkeit des Textes wird an einigen Stellen bei Personenbezeichnungen und personenbezogenen Hauptwörtern nur eine Geschlechtsform verwendet. Im Sinne der Gleichbehandlung gelten entsprechende Begriffe grundsätzlich für alle Geschlechter. Die verkürzte Sprachform beinhaltet keine Wertung.

#### **Urheberrecht**

Die Verwendung dieses Textes ist kostenlos. Aus urheberrechtlichen Gründen ist die Quellangabe (Steuerberaterkammer Nürnberg) erforderlich.